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郑州时政

网络质量：时刻提供优良通话
在2009年，郑州移动的网络服务面临着新

的形势要求。“大家都知道，通信网络是靠基站
保障的，而基站的设立是根据实际的建筑情况
的。”于建伟介绍说，随着近两年郑州的快速发
展，城市的建筑和面貌变化很大，这就给郑州移
动的通信保障提出了更高的要求。

郑州移动网优中心的负责人介绍说，城市
里人口集中，高楼大厦多，对移动通信需求量
大。但是，由于位置和装修等原因造成的无线
屏蔽，不但使一些写字楼、酒店、大型地下超市
的室内覆盖效果不理想，也会给城市道路上的
移动信号造成影响。

不过，这些都没难倒郑州移动，通过在启动郑
州市区道路专题优化项目，组织骨干力量，充分调

动资源，该公司的网络质量又实现了新突破。
由于网络及城市规模大而复杂，路测工作

量异常繁重，为了获取准确、及时的网络信息，
郑州移动负责道路信号优化的项目组已连续三
周保持每日一轮的测试，当晚即对测试数据进
行回放处理、筛选、制定优化方案，为全面提升
网络质量，打造精品网络作出了积极贡献。

目前，郑州移动网络在市区的车站、机场等
重要场所，以及星级酒店、高档写字楼、购物场
所、娱乐场所、住宅小区，都已完成全面覆盖。
同时，还实现了市区及郊区道路、各种隧道等的
连续信号覆盖。

3G建设：分秒必争建设3G郑州
“今年我这一年都在和 3G打交道，我们公

司在3G建设上创造了多项第一，为郑州建成了

最好的 3G 网络。”说这话的是卢宁，河南移动

TD工程建设青年突击队队员，郑州移动工程建

设部无线专业技术主管，主要负责新建郑州地

区基站设备调配、安装、调测和开通工作，近一

年的时间里，他始终奔忙在3G建设工地上。

面对 TD-SCDMA 这一民族自主知识产权

的创新典范，郑州移动的建设者们克服了工期

紧、任务重、施工难等困难，用一个多月的时间，

完成了过去几年的基站建设和开通任务。在全

国二期 3G 工程 28 个城市中率先完成基站建

设。不但率先在郑州地区开通3G的业务，还完

成了上千个 3G 标准的 TD-SCDMA 基站建设，

使郑州地区移动通信网络容量又增加了40%。

今年下半年，郑州移动又完成了3G网络建设

的第三期建设，目前，3G高速无线数据业务已经遍
布所有乡镇、重点风景区、工业园区等，网络通信质
量更趋优质，应急能力得到显著提升。与此同时网
络运行质量居于国际一流水平，接通率高达98%、
计费差错率远低于工信部万分之一的标准。

“在 3G建设过程中，我们的心中始终放着
郑州人民，为了能让郑州提早进入 3G时代，我
们的工作可以说是分秒必争，发挥最大程度的
努力。”于建伟表示，郑州移动在高效建设移动
通信网络的同时，还投资 5.1亿建通信枢纽，为
郑州人民的移动通信提供更完善的保障。

通信保障：处处都有移动网络
“网络质量是企业的生命线。”这句话始终

在郑州移动网络工作人员心中，不但平时要保
障郑州市的通信畅通，每逢有大型活动，他们
都会提前做好充分的应急保障措施。于建伟
说，通信服务强调 24小时无间断，而重大活动
通信保障则是最能考验一个运营商的网络管
理水平。

每年的拜祖大典，为保障高质量的移动通
信服务，郑州移动早早就全面进行网络优化，制
定了一整套通信方案，技术人员预先对现场和
周围道路进行了全面测试，并对场馆周围基站
进行大容量扩容和应急通信车现场保障，同时
安排工作人员在网管中心密切监控，动态调整
附近基站参数，有效避免了活动现场话务拥塞
现象……几年下来，虽然拜祖大典一年比一年
影响扩大，参加人员一年多过一年，但未出现一
例话务掉线拥塞等情况。

不光是拜祖大典，人大政协两会、糖酒会、
郑交会、汽配交易会、郑州解放六十一周年庆祝
大会……每一次重大活动的背后，都有郑州移
动网络工作人员的不懈怠的工作身影。

“对于郑州移动来说，卓越的网络
质量是支撑品牌价值及客户感知的最
重要因素。因此，中国移动郑州分公
司始终专注于移动通信网络建设。”郑
州移动副总经理于建伟介绍说，在十
年的时间里，郑州移动以“打造精品网
络”为目标，已经实现了城市、乡镇、农
村和景点的完全覆盖，一个能为中原
崛起提供可靠保障的移动通信网络已
经建成。

2009 年，郑州移动进入 3G 时代。
郑州移动在倾力打造3G精品网络的同
时，也在不断强化网络服务能力，提升网
络服务水平，让郑州市民体会到中国移
动的网络无处不在、沟通无障碍。

晚报记者 祁京 通讯员 张娇

□晚报记者 李丽君 实习生 种晓涵

本报讯 昨日，我市首批科技创新团
队和科技创新领军人才确定，30个团队为
郑州市科技创新团队，27人为郑州市科技
领军人才，他们将分别获得政府给予的80
万元和50万元科技项目资金支持。

在昨日确定的首批科技创新团队和
科技创新领军人才中，解放军信息工程大
学、河南省日立信电子有限公司、郑州威
科姆科技股份有限公司等 30个团队为郑
州市科技创新团队，王永华、李峥、薛海中
等27人为郑州市科技领军人才。

据市科技局副局长杨长松介绍，首批
入选的 30个科技创新团队和 27个领军人
才中，大部分入选者都是从事我市主导产
业和优势产业研究的，“在 3年内，他们将
完成 191个项目，包括生物工程及生物制
药、纺织、食品、化工、电子信息、新材料、
汽车制造等，都是我市的优势项目。”

□晚报记者 汪永森 董洪刚
实习生 张芬芬

本报讯 昨日，由市委、市政府主办，
市委宣传部与市农业局承办的商都讲坛
第十期专题报告会在金桥宾馆举行，国务
院发展研究中心学术委员会秘书处处长、
办公厅科研处处长，经济学博士李佐军作
了《三农问题与城乡统筹发展》的报告。
李佐军表示，最近几年的“三农”政策，强
调在城乡一体化思路下解决“三农”问
题，特别是为农民的权利提供更切实和强
大的制度保障。

市场发展局管哪些单位？
各类商品交易市场
不管马路摊点、超市

对于这个新成立不久的局，不少网
友都不清楚这个局是做什么的，不少网
友甚至将马路摊点、超市等都归纳到市
场发展局管理范围。

房广明说，所有郑州市商品交易市场
都在市场发展局监管范围之内，市场的界
定是要有一定的固定的场地，有若干个独
立经营者，至于超市、马路摊点不属于其
监管范围。

不少网友关心郑州市商品交易市场
的现状如何？

李学文说，现在郑州市各类商品交
易市场 316 个，其中专业市场是 214 个、
102 个农贸市场，但这个数字是动态的，
这些市场随着城市发展，在交通、市场设
施、周边环境都在面临新的淘汰，下一步
需要升级改造和市场外迁。比如，淮河
路灯具市场下一步就要进行升级改造。

商都讲坛第十期
开讲“三农”问题

网友质疑郑州市场发展局存在必要性
负责人解释，市场发展局是根据郑州商贸城实际需要设立的

“市场经济也需要监管部门”

在民主评议政风行风在线活动中，市市场发展局成为遭网友炮轰
最猛烈的局委。昨日，该局参加民主评议政风行风在线活动，有网友
直指“你局实在无存在的必要”，而更多的网友表示根本不了解市场发
展局的职能。对此，市市场发展局有关负责人表示，成立这个局是根
据科学发展的需求建立的，不是对商户增加一层管理，而是为商户维
权。 晚报记者 孙娟 实习生 柴琳琳

在民主评议政风行风在线活动中，市市场
发展局成为遭网友炮轰最猛烈的局委。

一位网友称，在网上查了半天就没你们局
的信息，在信息化社会，一个连网站都没有的单
位，政风行风会合格吗？也有网友说，从工商局
分家，据说你们是因为要安置多余的人员才成
立的局，这等于给广大的工商户头上又加了一
座山？

之后，网友提出的问题更加尖锐，“你局实
在无存在的必要，你们对人民最大的贡献就是

自动解散。”有网友这样说。也有网友称，市场
规划和布局这是市场经济调节的问题，你们也
太自以为是了。

对此，市市场发展局局长助理房广明表示，
因前期的工作不到位，网站将在下个月初做
好。同时，副局长李学文介绍说，他们开通了咨
询投诉电话：67378791，专门受理市场各类相关
政策咨询，市场开办者及经营商户的维护投诉，
接受群众对未批乱建市场和市场脏、乱、差等管
理混乱行为的举报。

针对不少网友不明白为什么要设置市场
发展局。李学文说，市场发展局的成立是顺应
国家体制改革，主要是结合郑州市商贸城建设
的实际成立了市场发展局。

“成立局委是根据当地的实际发展需要，
灵宝有黄金管理局、南阳有玉雕管理局，这都
是根据科学发展的需求建立的，市场发展局的
成立不是对商户又多了一层管理，主要还是体
现出一种规范性服务。”李学文说。

据介绍，国务院机构改革之后，工商部门
将原来承担的“培育市场、发展市场、市场监
管”的职能交给地方政府，工商局主要转型到
市场的宏观监管上，依据这样的情况，市政府
成立市市场发展局，负责培育市场、发展市场，
今年6月份刚刚履行职能。

“不能说市场经济调节就不需要监管部门
了，市场经济调节下也需要市场监管部门，我
们主要对市场行为进行监管。”李学文说。

市场发展局至今没网站 遭网友炮轰

今年6月份开始办公 “市场经济也需要监管部门”


